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Aos (31) trinta e um dias do mês de Julho de dois mil e quatorze, às nove horas (9 horas) e trinta 

minutos (30 minutos) iniciou se a reunião ordinária do COMDEFU, na Casa dos Conselhos, 

situada a Rua Arthur Machado nº 553. Justificaram a ausência os conselheiros: Josiane 

Fernandes Clementino Resende, Jerusa de Araujo Costa, Paula Katiana Rodrigues Manuel, 

Carlos Alberto de Godoy. A presidente Liliane Martins, por motivo de força maior não pode estar 

pontualmente às nove horas (9 horas) na Casa dos Conselhos para dar início a Reunião 

Ordinária. Com a ausência também justificada do Vice Presidente – Carlos Alberto Godoy, a 

reunião foi conduzida pela 1º Secretária e Conselheira Não Governamental – Andréia Carvalho 

Henrique que agradeceu a compreensão e presença de todos! Os trabalhos foram iniciados com 

as leituras das Atas de treze de Junho de dois mil e quatorze e vinte e seis de Junho de dois mil e 

quatorze, ambas foram aprovadas por unanimidade pelos conselheiros. Os conselheiros Andréia 

Carvalho Henrique e Flávio Garcia de Morais nformaram que se reuniram para elaboração da 

Resolução de Inscrição das instituições, conforme solicitação da presidente Liliane Martins. 

Apresentaram o esboço dos documentos e ressaltaram que houve importante participação e ajuda 

do conselheiro Weufale Eustáquio Diniz na construção dos critérios. A Presidente justificou o 

atraso e sugeriu correção no Artigo VII da resolução nº 03/2014/COMDEFU e comunicou que as 

mesmas serão submetidas para análise junto ao departamento jurídico da Seds – Secretaria de 

Desenvolvimento Social de Uberaba. A Presidente Liliane Martins solicitou a inversão da pauta, 

que foi aprovado pelos presentes e fez a leitura dos ofícios das Secretarias: Esporte e Lazer, 

Fazenda, Transito e da Saúde que trata da indicação de conselheiros, sendo: Esporte Lazer  

Titular Ana Maria Saletil e Suplente: Andrea Alves Carvalho; Transito: Suplente João Borges 

Cardoso e Saúde: Titular Pauliana Tavares Santos  e Suplente: Rosana Guidolin. A Presidente 

informou que será publicado o decreto de posse dos conselheiros citados. Pela Secretaria da 

Fazenda foram indicados como Titular Michele Paulina de Almeida e Suplente Carlos Eduardo do 

Nascimento, porém, estes não compareceram na plenária, mas justificaram a ausência. A 

presidente contou resumidamente a história do COMDEFU, das dificuldades enfrentadas nos 

últimos anos e agradeceu a ajuda que tem recebido de todos os conselheiros. Informou que o 

regimento já foi atualizado e que se encontra no departamento jurídico da Secretaria de 

Desenvolvimento Social para análise. Desejou boas vindas aos novos representantes! O próximo 



assunto tratado foi à apresentação dos relatórios de visitas nas instituições não governamentais. 

Fundação Gregório – Marylin relatou que a visita aconteceu em um dia tumultuado na instituição, 

sendo assim, não foi possível preencher o relatório. A conselheira não conseguiu visitar a 

Associação de Surdos de Uberaba devido ao fato que a instituição atende somente no período 

vespertino. Sanatório Espírita – Os conselheiros Flávio e Andréia visitaram o Sanatório e foram 

recebidos pela Psicóloga da instituição. O convite foi entregue em mãos, porém, nenhum 

representante compareceu na reunião ordinária. Ana Maria Silva do Carmo da Adefu compareceu 

em plenária após receber o convite através da visita de um dos conselheiros do COMDEFU e 

informou que será conselheira titular em substituição a Leonardo Silva Caroni. Os demais 

relatórios não foram apresentados, pois os conselheiros que ficaram responsáveis pelas visitas 

não compareceram à reunião ordinária. A Conselheira Florence Alves P. de Queiroz comunicou 

que Maria de Lourdes - Conselheira titular tem compromissos todas as terças - feiras e quintas – 

feiras não podendo comparecer nas reuniões do conselho, sendo assim, foi acordado por ambas 

as partes que Florence assumirá a cadeira de titular no COMDEFU e Maria de Lourdes será a 

suplente. Liliane deu continuidade à reunião com a leitura dos ofícios. Estendeu a todos o Convite 

da Secretaria Municipal de Educação para prestigiarem a inauguração do CREI – Centro de 

Referência da Educação Inclusiva,  no dia 07(sete) de Agosto de dois mil e quatorze às nove 

horas (9 horas) e no Dia 08 (oito) de Agosto de dois mil e quatorze às oito horas (8 horas) no 

Centro Administrativo da Prefeitura de Uberaba onde será realizada a palestra – Tecnologias para 

auxiliar as pessoas com deficiências. Ofício nº 322 e nº 420 da Promotoria de Justiça pedindo 

notícias sobre o andamento da Rede de Atendimento a Pessoa com Deficiência,  Residência 

Inclusiva e envio da Ata do dia 08 (oito) de Maio de dois mil e quatorze,  que deveria ter sido 

elaborada por Evandro Batista de Andrade, (2º Secretário governamental), o mesmo não faz mais 

parte do conselho. A presidente informou que tem aguardado posicionamento da SEDS 

(Secretaria de Desenvolvimento Social) sobre os assuntos,  Flávio Garcia de Morais sugeriu que o 

conselho envie ofício em resposta a Promotora ressaltando que estamos dependendo do retorno 

da Secretaria de Desenvolvimento Social. Denúncia contra o ICBC (Instituto de Cegos do Brasil 

Central) – Liliane informou que recebeu a denúncia feita pelo interno Heitor Alves Meireles e 

destacou que se trata de um assunto desgastante, solicitou a presença do mesmo na reunião, 

porém, ele não compareceu em plenária. Após leitura do documento, a presidente solicitou a 

formação de uma comissão,  que foi composta por 3 conselheiros: Ana Maria Silva do Carmo, Elci 

Rodrigues Amorim e João Borges Cardoso, que deverão visitar a instituição e elaborar relatório 

que  certifique a veracidade da denúncia para ser apresentado na próxima reunião. A Conselheira 

Andréia explica que, após receber a Pauta, convidou o Presidente do ICBC a comparecer na 

Reunião do COMDEFU. O presidente do ICBC – Mauro Humberto Elias esclarece que 

compareceu à reunião para prestar os esclarecimentos necessários ao conselho e relatou de 

forma breve o relacionamento difícil que o interno mantém com os demais assistidos e 

funcionários da instituição. Ressaltou também  que o ICBC tem sido lesado por denúncias 



infundadas e que moveu ação judicial solicitando que Heitor se retire da instituição. Alguns 

conselheiros apóiam o Instituto de Cegos e destacaram os benefícios por ela trazidos aos 

deficientes visuais. O conselheiro Flavio Garcia de Morais disse que conhece a casa há muitos 

anos e que o ICBC tem vivido problemas e perturbação por causa de Heitor Alves Meireles. A 

Presidente Liliane Martins aconselhou que seja registrado em caderno todos os fatos ocorridos 

para que a instituição fique respaldada. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a presente 

reunião, da qual, eu, Andréia Carvalho Henrique, 1º Secretária, lavrei a presente Ata que, após 

lida e aprovada será assinada pelos presentes: Florence Alves P. de Queiros, Andreia C. 

Henrique, Marylin Cristiane Alves, Liliane Martins, Pauliana Tavares Santos, Flávio Garcia de 

Morais, Ana Maria Saltiel, Ana Maria do Carmo, Elci Rodrigues Amorim, João Borges Cardoso. 

 

 

 

 


